

保護者・地域の皆様

園長室だより NO.4

年少のクリスマス飾り



文京区立第一幼稚園

園長 田村 秀子

03(3811)0072

明日で2学期も終わりです。遊びや活動を通して、子供たちが様々な友達と関わりながら、大きく育った2学期でした。一人一人が「自分はこれをやりたい」「こういう風になりたい」という思いや願いをもち、自分なりに工夫して遊ぶようになりました。そしてあまりよく見ていないように見えても、先生や友達がしていることをよく見ていて、同じようにやってみたり自分の遊びに取り入れたりしていました。運動会や音楽会では、年少・年中・年長の活動を皆が応援したり、一緒に体を動かしたりして、園全体で楽しむことができました。

保護者の方々が動いて見せてくださったもちつきも、落ち葉掃きも、子供たちのモデルとなり、遊びや生活に活かされています。2学期もたくさんのご協力をいただき、ありがとうございました。

落ち葉ってフカフカだね。やわらかいね！

土日の間に風が吹いて、月曜日の朝、庭にたくさんイチョウの葉が落ちていました。まるでイチョウの絨毯のようです。山のように積もっている場所もありました。庭門から登園した子供たちは、「わあ、すごーい」「葉っぱの海みたいになってる」「フカフカだね。絨毯みたい」などと言いながら歩いてきました。

持ち物の準備を済ませて園庭に出ると、葉っぱを集めて落ち場用プールに入れたり、プールの中に入ってジャンプしてみたり、しゃがんでみたりして感触を味わっています。「やわらかいね」「フワフワだ」「気持ちいいね」と楽しそうな笑顔や嬉しそうな表情が見られました。こんな風に落ちたばかりのきれいな葉に触れて遊べる生活、いいなと改めて思いました。



年長のクリスマス飾り

可愛いサンタさんが歩いています

年中組の部屋にかわいいサンタさんがたくさんいました。何やら、赤い服を着て帽子をかぶり、プレゼントを作っているようです。どうするのかな？と思って見ていると、プレゼントを持って廊下へ出かけていきました。そして園長室の前に来ました。「メリークリスマス！いい子はいますか？」と言っているのに、「大人もいいですか？」と聞くと「大人はだめです」とのことでした。それで指人形をソファの上に並べておくと、「この子にあげよう」と人形の横に折り紙のチョウチョを置いていってくれました。優しいサンタさんですね。今日は幼稚園にもサンタさんが来てくれたようで、子供たちは嬉しそうに空を見上げていました。



年中のクリスマス飾り

「英語であそぼう」第1回目を行いました

先日、スウェーデンから日本に来た年長児の保護者の方に先生になっていただき、「英語で遊ぼう」を行いました。年長2学級が一緒に集まった所にスペシャルゲストとしてお迎えし、英語で自己紹介をしていただくと、子供たちはお名前を呼んでみたり、「ハイ」と挨拶してみたり、いろいろです。

動物や果物の絵カードを見せながら、「これは何と言いますか？」と私が聞いて、英語で答えていただき、一緒に言ってみました。そして自分の好きな果物を「I like ○○」と答えることを教えていただくと、手をあげて「アイ ライク ストロベリー」などと答える子が何人もいました。それからスウェーデンの写真を見せてくださり、本物のモミの木を買いに行き、家までかっいで帰る話を聞くと（ここは日本語で）子供たちは興味深々でした。その後「We Wish You a Merry Christmas」やキラキ星の歌を英語で歌っていただくと、皆一緒に口ずさんでいました。最後の「サンキュー！」や「グッバイ！」はとても元気がよかったです。始まる前は「ぼくは日本人だから英語は分からないよ」と言っていた子も、笑顔になっていました。外国の言葉に触れる体験ができて、よかったですと思います。



年中児の歌を聞く年長児



年少さんに教えてあげるね

年下の子の音楽会を見せてもらった年長組から

第一幼稚園では、学年の出し物などを他学年に見てもらい、子供たちが感想を言ったり、手紙を書いたりすることを大切にしています。音楽会は年長組、年中組、年少組の順番で別々の日に行いましたが、年中組や年少組の歌と合奏を聞いた年長組は、こんな感想を言っていました。

年中へ「最後の音がそろっていて、すごかった」「きれいな音楽でした」

「スズとトライアングルがまざっているところがよかったです」「楽器を聞いている時、楽しかったです」

年少へ「全部よかったです」「いい曲でした」「マラカスとすずの音が両方まざって、きれいでした」「うたっているのを聞いて、うれしい気持ちになりました」「たくさん練習しましたか？」「もっと見たいぐらいステキでした」

手をあげて、自分の感じたことを自分の言葉で言おうとする姿が素敵です。

～西片町会の70周年記念コンサートに行ってきました～

オペラ歌手の方々や西片町会の皆様とたくさんの童謡を歌い、楽しかったです。心が温かくなりました。西片の町には子供の頃から童謡に親しみ、音楽や文学に触れて過ごした方々が大勢いらっしゃるんだなと思いました。第一幼稚園の歌や誠之小学校の歌も、町会の歴史をつくってきた皆様が懐かしそうに一緒に歌ってくださって、嬉しかったです。今の子供たちも将来、子供の頃を思い出しながらいろいろな歌を歌ってくれたらうれしいなと思いました。

有名な音楽家や文学者、研究者が住んでいた場所が分かる地図をいただきましたので、園に掲示したいと思います。

12月26日から1月7日まで冬休みですが、登録利用の預かり保育は行います。12月28日から1月5日まではお休みです。近隣の皆様には今年もお世話になり、ありがとうございました。

どうぞよいお年をお迎えください。